

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

1. Dampak negatif dari penggunaan media sosial terhadap keluarga yakni berkurangnya intensitas/frekuensi komunikasi secara langsung terhadap anggota keluarga. Adapun dampak positif terhadap penggunaan media sosial yaitu dapat menambah nilai perekonomian dalam keluarga yaitu sebagai media utama dalam berbisnis *online*. Meskipun media sosial memberikan dampak negatif, tetapi hasil penelitian menunjukkan bahwa dampak media sosial tidak sampai berpengaruh terhadap terganggunya keharmonisan keluarga, karena setiap keluarga masing-masing memiliki konsep keluarga harmonis sebagai benteng mewujudkan tujuan keluarga harmonis.
2. Konsep keluarga harmonis terhadap penggunaan media sosial yaitu keterbukaan antar anggota keluarga sebagai kunci utama dalam keharmonisan keluarga. Keterbukaan dapat dilakukan dengan sikap saling percaya antar pasangan, saling menyadari tujuan bermedia sosial, saling mengingatkan satu sama lain, dan tidak lupa menanamkan keimanan dalam keluarga.

#### **B. Saran**

1. Kepada Pembaca, berdasarkan hasil penelitian ini akan disampaikan bahwa media sosial bagaikan pisau bermata dua, yang mana jika digunakan dengan bijak, dan benar maka tentunya akan membawa suatu

kemanfaatan yang luar biasa dalam kehidupan manusia, sebaliknya jika media sosial disalahgunakan maka akan mengakibatkan suatu permasalahan pada diri sendiri, keluarga maupun orang lain. Jangan sampai media sosial yang menjadi prioritas utama dibandingkan keluarga yang kemudian menimbulkan suatu permasalahan, karena menjadi smart user adalah suatu hal yang penting. Intinya, setiap ada permasalahan dalam keluarga harus bisa menyelesaikannya dengan cara berkomunikasi langsung dengan baik, karena komunikasi adalah esensi kehidupan manusia.

2. Kepada para peneliti, sebaiknya penelitian ini diharapkan jangan berhenti sampai disini saja, saya yakin penelitian ini bisa lebih dikembangkan lagi dan dilanjutkan untuk penelitian diberbagai wilayah.